

CultiVar : où en est-on ?

(épisode n°3 – 6 septembre 2016)



La première promotion est là



De gauche à droite : Abdou Ramane WADE, Dùc Tâm MAI, Hăng Ngân DINH, Maguette SECK, Kelly COLONGES, Abdoulaye BEYE (absentes ce jour-là : Hông Anh NGUYEN et Marlène LACHAUX).

La première promotion CultiVar est arrivée : trois Sénégalais, trois Vietnamiens et deux Françaises. Arrivés à Montpellier durant l'été, ils ont été officiellement accueillis par la management team de CultiVar début septembre. Récit en images.

Le 2 septembre après-midi, six des huit étudiants bénéficiant d'une bourse CultiVar ont répondu présents pour la réunion d'accueil CultiVar avec les membres de la management team et Myriam Perez-Dumoulin, qui représentait Agropolis Fondation, le bailleur de fonds du projet. Objectif de la rencontre : souhaiter la bienvenue aux étudiants récemment arrivés à Montpellier, leur présenter CultiVar et Agropolis Fondation bien sûr, mais surtout apprendre à les connaître, répondre à leurs questions et contribuer à la création de leur premier réseau de relations sur Montpellier.

Sous le sceau de la convivialité

Au programme : des jeux, un goûter et de la bonne humeur. « *Nous voulions placer ce moment sous le sceau de la convivialité, explique Jean-Christophe Glaszmann, coordinateur du projet CultiVar. Il nous semblait important, pour cette première rencontre, de mettre les étudiants à l'aise et de nous mettre à leur portée. Nous avons donc limité les discours officiels à quelques minutes, pour privilégier le dialogue entre CultiVar et les étudiants mais aussi les échanges entre les étudiants eux-mêmes.* »



A la table de la management team, de gauche à droite : Pascal GANTET, Thierry SIMONNEAU, Dominique THIS, Fabrice VAROQUAUX, Jean-Christophe GLASZMANN et Myriam PEREZ-DUMOULIN (absent de la photo : Jean-Marc LACAPE).



Agnès SEYE, conseillère pédagogique de CultiVar, anime la réunion.

« Dessine-moi qui tu es »



Lors d'un jeu de présentation, chaque étudiant a d'abord décrit d'où il venait et qui il était en s'appuyant sur un dessin. Ici, Duc Tam Mai explique que son prénom veut dire « esprit » en vietnamien, qu'il pratique la natation et qu'il a construit chez lui, dans un aquarium, tout un écosystème avec des plantes locales.

Quels projets professionnels ?

Les six étudiants ont également présenté leur projet professionnel. Certains envisagent de poursuivre leur master par une thèse pour devenir chercheurs ou sélectionneurs. D'autres ont expliqué qu'ils aimeraient travailler chez un semencier ou même créer leur propre entreprise dans l'agrobusiness. Si une partie d'entre eux envisage de rester en France, la plupart déclare vouloir ensuite retourner dans son pays d'origine pour travailler sur des questions locales.



A chaque question sa réponse



En fin de séance, la management team de CultiVar s'est prêtée au jeu des questions / réponses. Pour chaque question posée par un étudiant sur un post-it, une personne se portait volontaire pour répondre rapidement et simplement !

Exemples : Est-ce que CultiVar s'arrête pour nous avec l'obtention du master 2 ? Quel est le meilleur fromage français ? Quels sont les laboratoires où nous pourrons faire nos stages ? Si j'ai besoin d'aide sur le plan administratif, à qui dois-je m'adresser ? Je voudrais suivre des cours de français pendant l'année : où m'inscrire ? Est-ce qu'on a le droit de porter une casquette en classe ?

Des cadeaux de bienvenue



En fin d'après-midi, chaque étudiant est reparti avec un sac-à-dos contenant de nombreux cadeaux offerts par les partenaires de CultiVar : clé USB, stylo, casquette, tee-shirt, carnet... Les cours vont maintenant commencer. La prochaine rencontre officielle est prévue mi-octobre. D'ici là, les étudiants pourront communiquer via la page Facebook qu'ils ont eu l'idée de créer ce jour-là, juste avant de se séparer.



Crédits photos

© J-M. Lacape, A. Seye, P. Vernier

Pour contacter CultiVar

Pour une demande générale de renseignements : cultivar@agropolis.fr

Pour joindre la management team : cultivar_mt@lists.agropolis.fr

Pour une question de pédagogie : agnes.seye@cirad.fr ou 06 63 39 24 69